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Губернатор Иркут
ской области Игорь КОБ- 
ЗЕВ приехал в гости к 
ангарчанке Валентине  
РЯЗАНОВОЙ лично. Он 
появился на пороге их 
временного жилья в кон
це августа и пообещ ал  
помочь семье построить  
новый дом взамен сго 
ревш его. Накануне вы
боров кандидаты кому 
что только не обещ аю т.

Валентина с му
жем Алексеем 
Ш О Б О К Ш О Н О -  

ВЫМ и двумя сыновьями жили в 
СНТ «Железнодорожник». Пять 
лет назад семья поменяла двух
комнатную квартиру на брусовый 
дом и 7,5 сотки земли. Пристро
или новую кухню, туалет и ван
ную, увеличив площадь дома с 90 
до 160 квадратных метров.

Ранним утром 11 января всё 
это сгорело вместе с вещами, 
деньгами, документами и чужой 
машиной («Семья спаслась» -  
«В» от 18 января 2020 г.). Супру
ги с тремя детьми (у них ночевал 
племянник) успели выскочить 
в чем спали.

- Я проснулся от вспышки 
света, - вспоминает Алексей. - 
В ы с к о ч и л  и  увидел, что дверь из 
гаража в дровяник расплавилась 
и горит. Такую же вспышку увидел 
машинист тепловоза (железнодо
рожная ветка, по которой пода
ются составы с углем на ТЭЦ-10, 
от нао недалеко) и решил, что 
взорвались баллоны с газом. И 
хотя следствие считает, что пожар 
произошел из-за неисправной 
проводки, мы убеждены, что это 
был поджог. Дрова в дровянике, 
откуда начался пожар, были при
порошены снегом, а вспыхнули 
все разом. Электрику в нашем 
садоводстве проверяли в конце

ноября. Вся проводка и специаль
ное оборудование были новыми, в 
рабочем состоянии.

Соседи по садоводству, раз
буженные гудком тепловоза, пы
тались погасить пламя снегом. 
Кто-то забрал к себе домой детей, 
поил их чаем и успокаивал. Кто-то 
принес одежду. Друзья семьи со
общили о беде в социальных се
тях и объявили сбор средств.

- Я так благодарна соседям, 
родственникам, друзьям, незна
комым людям, которые нас оде
ли, обули, поддержали морально,
- призналась нашей газете Ва
лентина Рязанова. - У младшего 
ребенка была любимая игрушка
-  нерпенок. Он без нее заснуть не 
мог. Я в школьном чате спросила, 
не знает ли кто, где они прода
ются. И одна женщина, которая 
купила похожую игрушку своему 
внуку, подарила ее нам. Только 
наш был маленький, в руке поме
щался, а тот оказался ростом с

ребенка. Он сейчас мне постоян
но напоминает: доброта из нашей 
жизни никуда не делась, даже 
если жить стало намного тяжелее.

Валентина до сих пор не мо
жет сдержать слез.

Средств на строительство 
нового дома у семьи не было. 
Старый они застраховать не 
успели, а были еще долги по кре
диту, который брали, чтобы заме
нить отопление.

Помогли знакомые и случай.
Председатель региональной 

общественной организации «В 
защиту права» Ангелина ПОПОВА 
об этом пожаре узнала из соци
альных сетей. Поделилась этой 
историей с председателем сове
та отцов Андреем УДРУЖЕВЫМ. 
И он на совещании, где присут
ствовал губернатор, задал главе 
региона вопрос:

- Можно ли помочь семье 
погорельцев?

- Поедем прямо сейчас, по

смотрим, в каких условиях живет 
семья, и узнаем, какая помощь 
им требуется, - предложил Игорь 
Кобзев.

В однокомнатной муници
пальной квартире, выделенной 
семье из резервного фонда, рас
терянная Валентина Рязанова 
призналась, что денег на восста
новление дома у них просто нет 
и как жить дальше, она не знает. 
Губернатор посоветовал напи
сать заявление на имя мэра АГО 
и сказал: «Надо строиться заново, 
поможем!»

Сейчас на участке рядом 
с бывшим пожарищем 
лежат плиты из газобе

тона - подарок от губернатора. Их 
хватит на новые стены. Алексей 
Шобокшонов вместе со старшим 
сыном строят бытовку на время 
работы. Строиться решили соб
ственными силами. Руки есть, 
отличный помощник имеется. Му
жики справятся!

Галина ЛЕМЗЯКОВА, 
фото Дарьи БОГДАНОВОЙ
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ВОПРОС ДНЯ: 
ВЫ АНАЛИЗ  
НА КОВИД СДАЛИ?

ПОДСКАЗКА

Алла ИВАНЕЦ, 
адвокат:
- Я прилетела из Москвы и почувс

твовала лёгкое недомогание. Перед вы
ходом на работу решила сдать тест. 
В поликлинике мне отказали, и я по
ехала по коммерческим лаборатори
ям. С трудом, но нашла вариант: 13 ок
тября оплатила 1990 и получила набор 
для забора анализа дома. Затем мате
риал надо привезти в лабораторию на 
исследование. Результат обещали че
рез три дня. Однако через шесть дней из 
лаборатории пришло сообщение: «Ксо
жалению, по техническим причинам вы
дать результат в гарантированные сро
ки не представляется возможным, вы
дача задерживается на неопределён
ный срок... Пациент имеет право сде
лать возврат денежных средств». Дума
ла уже деньги забрать, но 23 октября, 
через 10 дней, наконец, пришёл отрица
тельный результат.

Екатерина ВЕРЕТЕНИНА, 
тренер по скалолазанию 
спортивной школы 
«Ангара»:
- Пришлось! У нас соревнования, а 

на них требуется свежий отрицательный 
тест. В поликлинике по месту ж и
тельства сказали, что принять не мо
гут. В частных клиниках тоже отказа
ли. Позвонили в МАНО и в 7 утра уже 
были около регистратуры. Первыми. 
В 7.30 начало работы. Объявили: есть 
4 теста по 1900 рублей каждый. После 
нас стояло несколько десятков человек. 
Им сдать не получилось.

Ольга МИТРОФАНОВА,
домохозяйка:
- Нам с ребенком дали направление 

в Ивано-Матренинскую больницу, в Ир
кутск. Обязательное условие: отрица
тельный анализ на ковид у обоих. 
Сдавать надо в разных поликлиниках в 
разное время. Ребенку бесплатно, мне 
за деньги. Желающих много. Кругом 
очереди. Пока сдали, пока дождались 
результата, больница закрылась 
на карантин.

Олег ПРИСЯЖНОЙ, 
таксист:
- Нет. И не собираюсь. У меня жена 

работает в АНХК. Она уже несколько раз 
сдавала. Раз у нее тест отрицательный, 
то и мне беспокоиться не о чем. Мы же с 
ней -  одна сатана. Если б кто один забо
лел, другой бы точно от него заразился.

Елена П., 
воспитатель:
- Да, но прежде чем сдать, сильно 

намучилась. Я заболела в начале ок
тября. Просидела в очереди к врачу поч
ти пять часов. Мне поставили ОРВИ и 
предупредили: если станет хуже, пропа
дет обоняние, бейте тревогу. Обоняние 
у меня пропало через четыре дня. Зво
ню в регистратуру, сказали приходить, 
если в состоянии. Врач отправила на 
рентген легких, продлила больничный! 
Снимок показал, что у меня левосторон-' 
няя пневмония. Диагноз мне сообщили 
по телефону, по нему же выписали ре
цепт. И только через две недели взяли 
мазок на коронавирус. И... выписали! 
Я почти неделю отработала, прежде чем 
мне сказали, что мой анализ на ковид 
положительный. Представьте, какая па
ника началась в саду, где я работаю!

В х

к

в

жизни есть место не только 
.коронавирусу и плохим но
востям. Хорошие тоже есть. 

Их даже больше, чем плохих. Просто плохие 
громче себя ведут. Однако мы точно знаем: 
каждый день добро борется со злом, и если 
бы плохого было больше, жизнь бы прекра 
тилась. А мы, слава Богу, живем! И будем 
жить!

Надо только каждый день держаться за 
все хорошее - семью, работу, друзей, газету.

Вирус с нами, похоже, на всю жизнь. Так 
и все хорошее тоже должно остаться с нами.

Все меняется: мода, цены, традиции, а 
наша газета живет в каждой ангарской се
мье аж с 1951 года. Ее читали еще наши де
душки и бабушки. А они плохого не делали. 
Поэтому НЕ ЗАБУДЬТЕ: чтобы получать га
зету в новом году ПО СТАРОЙ ЦЕНЕ, надо 
просто ПОЗВОНИТЬ нам по тел.:

ИДЕЯ!

52-29-55
8-908-6-519-091
8-950-134-77-30
63-07-84
7-9025-118-775.
Продиктуйте свой адрес, и наш почта

льон сам придет к вам оформить подписку.
А МОЖНО перечислить деньги через 

Сбербанк-онлайн на номер

8-950-134-77-30
(Ольга Борисовна К.).
Только не забудьте написать в сообще

нии адрес, за который вы платите!

СКОЛЬКО СТОИТ ПОДПИСКА?
В ЭТУ СУББОТУ, 31 октября, наш отдел 

подписки и его трудолюбивые муравьи 
специально будут ждать вас с 9 до 17 часов

в редакции, чтобы вы, если захотите, смог
ли подписаться на газету ПОДЕШЕВЛЕ.

6 мес.

380 руб. Без доставки (получение в редакции)
400 руб. Для пенсионеров, 

инвалидов и участников ВОВ
500 руб. Для остальных категорий подписчиков
600 руб. С доставкой в квартиру

(для всех категорий подписчиков)
1300 руб. Для предприятий и организаций
400 руб. Получение в киосках 'Иркутскпечать' 

и магазинах города
420 руб. Подписка on-line на сайте

ВАШЕ «ВРЕМЯ», 
фото cont.ws

Служба подписки и доставки:
(83955 ) 5 2 -2 9 -5 5 , 8 -9 5 0 -1 3 4 -7 7 -3 0

От сетки до плитки
Как мусор становится сырьём

В Ангарске началось производство полимерпесча- 
ной тротуарной плитки из пластика, который мы с ва
ми бросаем в сетки на мусорных площадках во дво
рах. Плитку делает компания «Эвопласт». Мы писали о 
них («В» от 21.05.2020 г. -  «В наши сетки можно бро
сать любой пластик»).

Напомним: руководи
тель компании, 33-лет 
ний Виталий ШИРЯЕВ, 

работает вахтовым методом на 
Севере, в родном городе органи 
зовал экологический бизнес по 
сбору пластика.

Виталий принимает все виды 
пластика: бутылки, пакеты, упа
ковки (с маркировкой от 1 до 7 в 
треугольнике). Раньше он отправ
лял это сырьё в другие города, те
перь будет использовать для про
изводства тротуарной плитки.

Идею Виталий нашёл и изу
чил в Интернете. Он постоянно 
читает, что можно сделать с 
пластиком, чтобы он не попадал 
в природу. Закупил оборудова
ние и начал пробовать. Размер 
плитки 330 на 330 мм, толщина 
от 3,5 до 5,5 сантиметра. Плитка 
очень прочная. По словам Вита
лия, выдерживает грузовой 
транспорт (проверяли), имеет

минимальную истираемость по 
сравнению с бетоном.

Но главное не это. Такое про
изводство, если развернется и 
будет поддержано населением и 
администрацией как социально 
важное, позволит решить эколо
гическую проблему в масштабах 
хотя бы нашего города. Срок 
разложения пластика -  300-400 
лет. Так пусть он столько лежит 
на улицах города в виде плитки, 
а не в лесу или на свалке.

Кстати, если с такой плиткой 
что-то случится, её можно снова 
забросить в оборудование и пе
ределать. Таким образом, плас
тик - вообще безотходное про
изводство.

Однако сегодня это только 
мечты. Для их осуществления 
начинающему предпринимате
лю необходимы поддержка и 
большие заказы. Пока он-испы- 
тывает трудности. Главная из ко

торых -  отсутствие кадров. Да- 
да, пока многие жалуются на 
безденежье и отсутствие вакан
сий, здесь не могут найти работ
ников. Люди приходят и уходят, 
объясняя, что не хотят «копаться 
в мусоре». Но это как посмот
реть. Помните притчу?

«Шел по долине странник и 
увидел он человека, который, об
ливаясь потом, тащил в гору тя
желый камень. «Что ты дела
ешь?» - спросил странник. «Хозя
ин приказал носить наверх кам
ни, вот я и ношу», - сердито отве
тил человек. Пошел странник вы
ше в гору и увидел другого чело
века, тоже с камнем. «А ты что де
лаешь?» - поинтересовался он. 
«Да здесь рядом стену новую 
строят, там камни нужны, за них 
деньги платят», - тяжело дыша, 
ответил второй человек. Забрал
ся еще выше странник и встретил 
третьего человека, толкавшего 
наверх камень. Камень был тяже
лым, но глаза человека свети
лись радостью. И ему странник 
задал тот же вопрос: «Что ты де
лаешь?» - «Я строю храм».

Работа с пластиком -  это 
спасение планеты. Когда это

Это эконом-вариант плит
ки, пока серый. В дальнейшем 
она может быть любого цвета.

поймут все, не будет войн, как 
на Шиесе, и необходимости 
строить непонятные заводы, 
как у нас.

Телефон Виталия 8-999-644- 
15-95, Инстаграм @ev0plast, 
почта: Ev0plast@yandex.ru.

Анастасия ТЮЛЬПАНОВА, 
фото Виталия ШИРЯЕВА

Держимся вместе!

mailto:VREM.ANGARSK@YANDEX.RU
mailto:Ev0plast@yandex.ru


VREM.ANGARSK@YANDEX.RU______________________ANGVREMYA.RU_____________________ 31 октября 2020 г. ВЫПУСК № 77 | 3

О ЧЁМ ГОВОРЯТ

фБеременных меньше, чем больных
В АПЦ откроют ковидный госпиталь

■  30 октября шесть беременных женщин, будущих мам, вышли на несогласованный митинг перед администрацией 
АГО в защиту Ангарского перинатального центра. Их пригласили зайти с улицы в здание администрации. Разговарива
ла с будущими мамами заместитель мэра Марина САСИНА: «Милые женщины, сегодня у нас ЧС! Это война! Люди уми
рают дома с тяжелыми поражениями легких. Нам надо их спасать! В АПЦ будет развёрнуто 125 коек для ковидных 
больных. Но! Ни одна роженица без помощи не останется. Система подвоза в Иркутск отработана. Хотите, я на колени 
встану, умоляя вас понять, что происходит? Роддом оснащен кислородом, больше таких зданий в городе нет. А без кис
лорода пневмонии не лечатся». »

Вставать на колени не потребовалось. Женщины спокойно пошли по домам.

Информация о том, что в 
здании Ангарского перина
тального центра открывают 
ковидный госпиталь, взбу
доражила город. Новость ак
тивно обсуждают в социаль
ных сетях, там организована 
группа протеста, а в пятницу 
у здания администрации на 
пл. Ленина на митинг собра
лись возмущенные этим ре
шением ангарчанки.

Л <  ОФИЦИАЛЬНО
~  28 октября в Министерстве

здравоохранения Иркутской об
ласти подписано распоряжение 
№ 2097-мр, согласно которому в 
АПЦ разворачиваются инфекци
онные койки для оказания меди
цинской помощи пациентам с но
вой коронавирусной инфекцией. 
29 октября 8 женщин еще успели 
родить здесь. Остальных на ма
шинах «скорой помощи» будут 
доставлять в Иркутский город
ской перинатальный центр и в об
ластной перинатальный центр. 
Женская консультация, кабинеты 
УЗИ, экстренная гинекологичес
кая помощь продолжают работать 
в АПЦ в штатном режиме. Оставят 
здесь и родильный зал для экс
тренных родов.

- Это вынужденная мера, - по
яснили нашей газете в Минис
терстве здравоохранения Иркут
ской области. - Больных ковидом 
с каждым днем становится все 
больше. Коечного фонда не хва
тает. В здании центра есть резерв 
площадей, кислородная подвод
ка, которая требуется тяжелым 
пациентам, квалифицированный 
медицинский персонал. В Иркут
ске для лечения коронавируса на 
этой неделе открыты койки в он
кологическом диспансере, об
ластной клинической больнице и 
двух городских больницах.

В Ангарске в пяти госпиталях 
находятся 596 человек, 525 из них 
-  жители АГО. Эти данные были 
озвучены на заседании местного 
оперштаба 28 октября. Мест в 
больницах остро не хватает.

БЕРЕМЕННЫЕ ПРОТИВ
- Как можно было отдать пери

натальный центр под ковидный 
госпиталь? - возмущается Анас
тасия, которая ждет ребенка. -

Мне рожать на следующей неде
ле. Как я в Иркутск в такой ситуа
ции поеду?

- Я 23 года проработала на 
«скорой помощи» в акушерской 
бригаде, - рассказала нашей га
зете Тамара Ивановна ПОДОПРИ- 
ГОРА. - Сейчас таких нет. 
Не представляю, как они в голо
лед по пробкам беременных в Ир
кутск повезут. Мужчины таких вы
зовов всегда боятся. Закрыли 
святая святых, наш генофонд, ра
ди  120 инфекционных коек. У ме
ня у самой две недели назад дочь 
родила. Не удивлюсь, если дру
гие беременные дома рожать 
начнут.

- Нельзя чистую больницу 
превращать в инфекционку! - 
убеждена Наталья ОЩЕПКОВА. - 
Как потом после ковидных ро 
жать? У меня срок три месяца, но 
я уже переживаю.

- Если бы летом ковидный гос
питаль открыли не в МАНО, а в 
здании бывшей женской консуль
тации, куда переехала поликли
ника, такой ситуации бы не воз
никло. Там же больше коек бы по
местилось, - считает ангарчанка, 
представившаяся как Алевтина 
Петровна.

БОЛЬНЫЕ ЗА
- Мою дочь в стационар нес

колько дней не брали. Гэворили, 
что нет мест, - плакала в трубку 
наша читательница Мария Мит
рофановна КУРЕПОВА. - Сейчас 
рожают меньше, чем в наше вре
мя, а больных много. Не должны 
люди в 21 веке умирать дома без 
помощи.

- Вспомните лето, - предлага
ет продавец Ольга. - Перинаталь
ный центр закрывали на плано
вую помывку. Беременных жен

щин отвозили рожать в Иркутск. 
Никто не возмущался. Я лежала в 
БСМП, когда там приняли роды. 
Никто не умер. А ковид каждый 
день чью-то жизнь забирает.

- Я недавно выписалась у з  
стационара в 86 квартале, - поде
лилась наша подписчица Зоя Иго
ревна. - Вспомнила военное вре
мя, я тогда маме в госпитале по
могала ухаживать за ранеными. И 
вот сейчас увидела то же самое. 
Крови, конечно, нет, но тяжело 
очень.

- Каждый год, когда в Иркутске 
перинатальный центр закрывают 
на ремонт, женщины из областно
го центра едут рожать в Ангарск. 
Никаких забастовок не устраива
ют. Понимают, что это вынужден
ная мера. Сейчас аналогичная си
туация, зачем истерить? Минз
драв знает ситуацию изнутри и 
понимает, где кого лучше лечить, -

убеждена индивидуальный пред
приниматель Ольга МАЙОРОВА.

ЕСЛИ БЫ...
Сейчас самое время вспом

нить стационар ЦМСЧ-28 на ул. Га
гарина, от которого область отка
залась 9 лет назад. Там были и 
площади, и койки, и реанимация. 
И инфекционную больницу в сан- 
городке, которую вместо того что
бы ремонтировать, просто броси
ли, вывезя все, что может приго
диться в другом месте. Там тоже 
были реанимация и даже лабора
тория. Если бы это все сейчас фун
кционировало, то вопрос об отк
рытии дополнительных коек в АПЦ 
не стоял. Только история не терпит 
сослагательного наклонения. Поэ
тому надо приспосабливаться к 
тому, что у нас сейчас есть.

Галина ЛЕМЗЯКОВД 
фото Дарьи БОГДАНОВОЙ

Дата Ангарск Байкалъск Братск Иркутск Листвянка Черемхово
2.11.2020 г.

ДД: 9:32 
восход 08:00 
заход 17:32

переменный, 
3-4 м/с ■

ночь -7 
день +2 #

переменный, 
1-2 м/с

ночь -4 
день +2 • южный, 

4-5 м/с
ночь-5 
день 0 - переменный, 

2-3 м/с
ночь-6 
день +3 ♦ восточный, 

3-4 м/с
ночь -4 
день +1 • юго- 

восточный, 
3-4 м/с

ночь-10 
день -2 Ч Р

3.11.2020 г.
ДД: 9:28 

восход 08:02 
заход 17:30

переменный, 
1 -3 м/с

ночь -3 
день +Т 1 * переменный, 

2 м/с
ночь-3 
день +4

ш западный, 
5 м/с

ночь-3 
деньО -

переменный, 
1 -3 м/с

ночь-3 
день +1 • переменный, 

3 м/с
ночь 0 
день +3 -

северо- 
западный, 

2-3 м/с

ночь -8 
день +12

4.11.2020 г.
ДД: 9:24 

восход 08:04 
заход 17:28

юго- 
восточный, 

2-3 м/с

ночь-3 
день +3 # переменный, 

1 м/с
ночь -4 
день +3 ф западный, 

3 м/с
ночь -4 
д ен ь -3 -

переменный, 
2 м/с

ночь -3 
день +5 ♦ восточный, 

2-3 м/с
ночьО 
день +3 # юго- 

восточный, 
1 -3 м/с

ночь-9 
день -1

По данным www.3ismete0.ru

mailto:VREM.ANGARSK@YANDEX.RU
http://www.3ismete0.ru
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ЛИКБЕЗ

Рубрику ведёт Лариса ДЕЕВА, 
администратор информационной 

безопасности Ангарского филиала 
АО «ИТ БАНК»

Криптовалю та  
и циф ровой рубль -  
наш е б л и ж ай ш ее будущ ее?

Все мы живём в современ
ном мире, и использование 
виртуальных кошельков для 

оплаты в Интернете стало частью 
жизни. Например, биткоин - это 
цифровая криптовалюта, у которой 
нет физического аналога, она суще
ствует лишь в виртуальном про
странстве.

По сути, биткоин -  это продукт 
компьютерной программы, распо
ложенной на сообщающихся между 
собой миллионах компьютерах. 
Программа вознаграждает пользо
вателей (майнеров) выдачей вирту
альных баллов (биткоинов).

Система имеет ограничение - 
она может выдать 21 миллион бит
коинов, и ни одним больше. 
Например, за первые 4 года было 
добыто 10,5 млн. биткоинов, за вто
рые 4 года - еще 5,25 и т.д. А к 2036 
году всего будет добыто более 99% 
всех биткоинов.

Поскольку к системе каждый 
день подключаются всё новые поль
зователи, то она усложняет получе
ние биткоинов, если пользователей 
становится слишком много, или 
упрощает, если их становится мень
ше. Майнинг сводится к решению 
задач на компьютере майнера, за 
это ему начисляются биткоины. 
Задачи становятся всё сложнее, 
потому что майнеров становится 
всё больше.

Вся система состоит из связан
ных между собой блоков, каждый из 
которых содержит информацию о 
предыдущем, так что их можно 
выстроить в цепь и получить сведе
ния о всех совершённых ранее опе
рациях. Поначалу создавать блоки 
было просто, но со временем слож
ность росла, для майнинга требова
лись всё более солидные мощно
сти, поэтому майнеры стали объе
диняться в пулы и добывать биткои
ны совместно.

У криптовалюты есть опреде
лённые преимущества перед обыч
ными деньгами. Если печатный ста
нок, например, наштампует огром
ное количество рублей или долла
ров, то они обесценятся. С биткои- 
нами же такая ситуация исключена, 
ведь их количество ограничено.

Ещё плюс -  децентрализация. В 
мире нет единого центра; из кото

рого осуществляется управление, и 
значит, принудительно нарушить 
работоспособность системы невоз
можно.

Ещё одно преимущество -  ано
нимность. Можно отследить тран
закции и узнать, сколько биткоинов 
перечислено из одного кошелька в 
другой, но понять, кто именно явля
ется владельцем кошелька, почти 
невозможно.

А что же такое цифровой рубль?
Цифровизация финансовых тех

нологий отвечает запросам обще
ства на передовые способы плате
жей. Цифровой рубль будет являть
ся обязательством Банка России (в 
отличие от криптовалюты), но, как и 
крипта, будет реализован посред
ством цифровых технологий. Это 
валюта, устойчивость функциони
рования которой обеспечивается 
государством. Подобно банкноте, 
когда каждая имеет свой номер, 
цифровой рубль будет иметь свой 
уникальный цифровой код. 
Операции с таким рублем будут 
аналогичны использованию элек
тронных кошельков, платежных или 
мобильных приложений. ЦБ РФ 
рассчитывает, что национальная 
цифровая валюта усилит конкурен
цию валют, а также ограничит риск 
перераспределения средств в ино
странные цифровые валюты.

Транзакции с цифровым рублем 
будут проводиться как в онлайн, так 
и в офлайн-режиме. Для операций 
без доступа к сетям связи пользо
ватели должны будут предвари
тельно зарезервировать сумму в 
цифровых рублях в своем электрон
ном кошельке подобно тому, как 
сейчас они берут с собой наличные, 
когда едут туда, где не принимают
ся карты.

Пополнять средства в цифро
вом рубле можно будет с банков
ского счета или карты, а также 
наличными. А каждую форму рублей 
(наличную, безналичную, цифро
вую) можно будет переводить в 
любую другую.

Учитывая, что введение цифро
вого рубля станет значимым собы
тием, Банк России считает важным 
обсудить ключевые аспекты, преи
мущества и этапы реализации этого 
проекта.

Вклады , денеж ны е переводы  
по всему миру, кредиты , 

расчётно-кассовое обслуживание

25 ЛЕТ ВМЕСТЕ!
ИТ Б А Н К ---------------------------------------------
Базовая лицензия ЦБ АН ГЭ рС К, g
РФ на осуществление 2 9  М О Н. Д О М  15а га
банковских операций _ _  _ 2
N 2609 от 28.09.2018 г., ТвЛ вф О Н Ы  67- 19-21,
выдана бессрочно. g g  q g  £

МЫ ТЕЛЕФОН
Звоните: 63-07-84 ИЛИ +7(902) 511-87-75

КАЖДЫЙ ДЕНЬ с 9.00 до 21.00

Почему опять ломают?

0 -  Не успели заасфальтировать перекресток улиц Карла 
М аркса-Ф айзулина, как там опять вскрывают асфальт! 
Да сколько можно уже ломать, асфальтировать и снова ломать?

Мы сразу выехали 
на место. Застали 
там одного работ

ника подрядной организации. 
Он объяснил: ливнёвку чистим. 
По его словам, когда асфальто
укладчик проходит, то закатывает 
всё ровным слоем, в т.ч. колодцы 
и другие технические отверстия 
на дороге. Потом нужно вручную 
снимать часть асфальта возле 
колодцев и ливнёвок.

В администрации АГО ска
зали, что «подрядчики вообще 
веселые люди», и при приёмке 
работ возникают всякие несу
разности. Официальный срок 
окончания контрактов по ремон
ту дорог в Ангарске - 15 ноября. 
У подрядчиков осталось две не
дели, чтобы исправить все кося
ки. На сегодня администрацией 
как заказчиком не принята ни 
одна отремонтированная в го 
роде дорога.

Так, в этом году строят вторую 
полосу улицы Космонавтов, в рай
оне 32 и 33 микрорайонов. Види
мые работы там начались только 
в августе, хотя подрядная органи
зация, которая выиграла аукцион, 
приступила к реконструкции ещё 
в мае. У заказчика нарекания не 
только по срокам. Первый слой 
асфальта уложен с нарушениями,

подрядчику предъявлены пре
тензии и выставлен штраф. 653 
метра некачественного полотна 
пришлось снять и уложить зано
во! Представитель фирмы объ
яснил брак недостатком техники 
и кадров. Сейчас реконструкция 
улицы Космонавтов подходит к 
завершению. Подрядчикам уда
лось исправить недоделки.

Или вот ещё один значимый 
для города дорожный объект -  
вторая полоса по улице Чайков
ского, которая соединится с Ле
нинградским проспектом. В этом 
году уже не удастся завершить 
строительство. Потому что в про
цессе выполнения работ по за
мещению грунта рабочие наткну
лись на коммуникации, которые 
не учли проектировщики. Из-за 
вынужденного переноса участков 
теплотрассы сроки строитель
ства второй полосы сдвинулись 
почти на 2,5 месяца. На сегод
няшний день подготовка основа
ния под будущую магистраль и 
вынос коммуникаций завершены. 
Но укладывать дорожное полотно 
будут следующим летом. До этого 
времени участок будет перекрыт 
для движения.

Ангарчане с нетерпением 
ждут вторую полосу Ленинград
ского проспекта. Её открытие

значительно разгрузит одну из 
самых забитых автомагистралей 
города. Напомним, Ленинград
ский проспект проектировался в 
70-е годы, когда не было такого 
количества автотранспорта. С 
2017 года местная власть работа
ет над расширением проспекта. 
Работы по строительству второй 
полосы здесь практически завер
шены. Готов пешеходный тротуар, 
выполнено освещение, проводит
ся светофорное регулирование 
на трех пересечениях с другими 
улицами, устанавливаются до
рожные знаки. Осталось отсыпать 
грунтом обочины и установить пе
шеходное ограждение.

Этим летом вместе с заме
ной асфальтового покрытия 
удалось заменить и 416 метров 
трамвайных путей на пересе
чении улиц Олега Кошевого и 
Иркутской.

- Замена рельсов -  это слож
ная позиция в контракте. Заку
пить их, тем более в небольших 
объемах, довольно проблема
тично, -  рассказал нашей газете 
Андрей САФРОНОВ, замести
тель мэра АГО.

Чиновники не отрицают: сро
ки сдачи объектов затянулись, в 
том числе и из-за пандемии ко- 
ронавируса. Не приехали в долж
ном количестве работники с юга, 
которые обычно занимаются у нас 
ремонтом дорог,

Мария СУХАНОВА, 
фото Степана НИКОНОВА

■  За некачественную работу подрядчик отвечает штрафами и устраняет брак.
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РЕПОРТАЖ

Типа 
землетрясение
Как расселяют первую ангарскую хрущёвку

не Шкшчшпе.
ьоТ у и. ш т .!!!

Й ~ £ С Ь  ж и -Ь У т ^  

л н й ь  с ‘Ъ 'еш ш и11'.
Крик души.

■  В разговоре с председателем КУМИ Константином БОНДАРЧУКОМ жители дома не 
сдерживали эмоций.

- Завтра в наш ем д о м е  отключают коммуникации  
для проведения обследования. А у нас тут ещ е шесть 
сем ей живут. И  все с детьми! На прошлой неделе в 
наш у редакцию  позвонили перепуганны е жители  
дома № 23  по улице Восточной -  первой ангарской  
хрущ евки, которую в этом году было реш ено об
следовать и снести, а лю дей расселить. Как прохо
дит этот процесс, узнавали наши корреспонденты .

К роме нашей га
зеты, жители 
позвали к себе 

ангарское и иркутское телевиде
ние. Так испугало их объявление, 
обнаруженное накануне в подъез
де: «С 22 октября 2020 года будут 
проводиться работы по исследо
ванию вашего дома, в связи с чем 
будет отключено электричество 
и водоснабжение. Во избежание 
негативных последствий вам не
обходимо в кратчайшие сроки 
освободить жилые помещения, 
перешедшие в муниципальную 
собственность». К этому моменту 
из 12 квартир в доме освобожде
ны только 6. Остальные еще го
товятся к переезду, и объявление 
стало для них шоком.

Напомним, что дом № 23 по 
улице Восточной был построен 
первым по проекту 1-335 из га- 
зозолобетона без пристенных 
колонн, что является ненадежной 
конструкцией даже при неболь
ших землетрясениях. Всего в Ан
гарске сейсмодефицитным при
знан 491 дом. Разговоры о том, 
что делать с этими домами: ре
монтировать или сносить, велись 
на протяжении последних десяти 
лет. И вот, наконец, дошло до дела

- в Ангарске запустили пилотный 
проект по переселению жителей 
из первой хрущевки серии 1-335 
и ее экспериментальному сносу. 
После расселения на ней прове
дут обследование износа строи
тельных узлов, чтобы установить 
остаточную прочность домов та
кой конструкции. Результаты об
следования станут для региона 
обоснованием для вступления в 
федеральную программу по рас
селению домов подобного типа. 
Из областного бюджета на рас
селение дома на Восточной было 
выделено 23 миллиона рублей, 
еще десять предусмотрено на ис
пытание здания и его демонтаж.

СРОКИ ВАЖНЕЕ

К огда жители дома № 23 
узнали, что их все-таки 
будут переселять, реак

ции б^ли разными. С одной сто
роны, )цом действительно старый. 
Ранее Институт земной коры СО 
РАН проводил его обследование, 
в результате которого было обна
ружено разрушение внутренних 
конструкций здания. С другой сто
роны, люди живут здесь десятиле
тиями, сделали хороший ремонт и 
начинать все с нуля не хотят. Ког

да большая часть жителей все-та
ки дала согласие на переселение, 
согласились и остальные. У про
граммы есть свои условия.

-Д о  31 декабря 2020 года дом  
должен быть снесен, предвари
тельно там проведут обследова
ние на предмет сейсмостойкости. 
На момент проведения работ дом  
должен быть пустым. На сегод
ня не все собственники съехали, 
это усложняет начало процедуры, 
- пояснил журналистам предсе
датель комитета по управлению 
муниципальным имуществом АГО 
Константин БОНДАРЧУК. - В сред
нем жители должны были освобо
дить квартиры с 25 сентября по 5 
октября. Все сроки прописаны в 
соглашениях с каждым жителем, 
и они упущены. Теперь мы ждем, 
чтобы собственники съехали до  1 
ноября, это крайний срок.

С 21 по 25 августа люди полу
чили субсидии на покупку кварти
ры. На переезд с этого момента им 
отводился один месяц. Но вот же 
не зря говорят: один переезд ра
вен двум пожарам. Всегда что-то 
идет не по плану - срывается сдел
ка, долго готовятся документы, не 
хватает денег, а если еще и ремонт 
надо делать... И вот уже несколько 
месяцев жители дома № 23 живут 
на чемоданах и на нервах, утрясая 
проблемы с переездом. Многие 
потеряли всякий Сон и внезапное 
объявление об отключении дома 
от коммуникаций восприняли как 
издевательство.

- Вы дали нам всего месяц на 
переезд, как будто это как в мага
зин за хлебом сходить. Только в

опеке документы готовят в тече
ние десяти дней! - говорит Татья
на ГУНЬКОВА.

- Когда мы подписывали до 
кументы, вы обещали, если мы 
за месяц не успеем переехать, 
вы по-человечески отнесетесь, а 
теперь просто выгоняете нас! Как 
мы должны реагировать, когда 
приходит работник ЖЭКа и гово
рит, что дом будут отключать от 
электричества и воды, если мы 
тут еще живем? - ‘ горячится Майя 
САДОВСКАЯ.

Представители администра
ции объясняют, что произошло 
недоразумение и распоряжения 
отключать дом от коммуникаций 
не было, а специалисты пришли, 
чтобы начать работы в пустующих 
квартирах. Они, мол, и обратились 
в ЖЭК для отключения некоторых 
коммунальных услуг в неполном 
объеме.

Пояснение выглядит не слиш
ком убедительным, очевидно, 
что чиновников больше беспоко
ят сроки программы, чем живые 
люди.

ПЕРЕЕЗД ЗА МЕСЯЦ
етом сообщили, что 
деньги на счета пе
реведут в августе. 

Поиск квартир вы могли начать 
задолго до  перевода средств, - 
сердится Константин Бондарчук.

Агентства недвижимости у нас 
по такой схеме не работают. Без 
денег купить ничего не получится. 
А деньги поступили только в кон
це августа: обладателям двухком
натных квартир выделили около 
2 миллионов рублей, владельцам 
«трешек» -  порядка 2,4 миллиона 
рублей. Размер выплаты для ка
ждой семьи определялся незави
симым оценщиком. И если летом 
на эти деньги можно было купить 
аналогичное по площади жилье 
с ремонтом, то осенью цены на 
квартиры выросли на 200-300 ты
сяч рублей. Люди бросились ис
кать деньги, оформлять кредиты

-  кто-то на ремонт, кто-то на до
плату...

- Был уговор, чтобы мы не 
покупали квартиры в «старых» 
кварталах, в домах 335-й серии. 
А в новостройках и микрорайонах 
цены нам оказались не по карма
ну! Поэтому все переезжают кто 
в «старый» город, кто в такие же 
хрущевки, - рассказывает Майя 
Садовская. - Я чудом нашла уби
тую «трешку» в 34 квартале. Взя
ла в кредит 350 тысяч на ремонт, 
сейчас побыстрее заканчиваем 
работы, чтобы переехать туда и 
забыть об этом всем, как о страш
ном сне.

- Когда нам сказали о пересе
лении, я болезненно восприняла 
новость, но соседи согласились, 
и мне пришлось, - вспоминает 
Татьяна Гунькова. В этом доме 
она живет с 1964 года. - Никогда 
в доме ничего не текло, не треска
лось, не отходило. Даже земле
трясения прошли незаметно. Мне 
здесь было хорошо. А переезжаю 
я в такую же хрущевку в 94 кварта
ле. Пришлось взять кредит, чтобы 
квартиру купить уже с ремонтом, 
потому что делать его своими си
лами у меня возможности нет.

...Поразительно, что разгово
ры о расселении дома на Восточ
ной велись десятилетие, и слу
чилось оно не когда-нибудь, а в 
безумный 2020 год, аккурат в пан
демию! Считай, что у жителей это
го дома не одна беда, а сразу две. 
Администрация АГО дала им срок 
на переезд до 1 ноября. Будем 
надеяться, что 2 ноября тех, кто 
не успеет, на улицу не выставят. 
Было бы правильно проявить к лю
дям больше понимания, учитывая 
все обстоятельства. Но главное в 
этой истории то, что фактически 
многие жители меняют шило на 
мыло -  одну хрущевку на другую, 
но той же серии! Самое абсурдное 
в этой истории, пожалуй, именно 
это.

Анастасия МАМОНТОВА, 
фото Дарьи БОГДАНОВОЙ

■  Уже несколько месяцев Татьяна ГУНЬКОВА живёт на 
чемоданах.
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■  Декабре 2019 года, /^нгарчане не^стали молчать, 
когда соль на-дорогах начала портить их автомобили. 
Наша героиням крайняя справа. (

Хочу, могу и буду

■  Оксана ПЛОТНИКОВА 
хочет ездить по хорошим 
дорогам.

БЕЗ СОЛИ
Напомним, что в ноябре-де- 

кабре прошлого года ангарские 
автомобилисты были крайне не
довольны применением реаген
тов на городских улицах. По их 
мнению, соль негативно влияла 
на авто, буквально разъедала 
металл, портила обувь, собакам 
тоже досталось.

Обычно мы митингуем в Ин
тернете, и гневные комментарии 
в социальных сетях не решают 
проблему. Водитель с 30-летним 
стажем Оксана Плотникова пред
ложила недовольным собраться 
на встречу и разработать общий 
план действий.

В итоге автомобилисты Ан
гарска собирались три раза: в 
пойме Китоя, возле ДК «Совре
менник» и на официально раз
решенном митинге возле музея 
Победы. Итог такого движения: 
реагенты отменили.

Удивительно, но чтобы до
биться результата, ангарчанам 
не потребовались никакие поли
тические силы. Хотя в процессе к 
ним присоединилась одна из по
литических партий.

- Выйти на прошлогодние 
акции протеста меня заставила 
моя машина, - призналась нашей 
газете Оксана Александровна. 
- Она гнила от соли! Также я за 
метила, что реагенты влияют на 
обувь. Конечно, я читала в Интер
нете недовольные комментарии 
мужиков, в основном таксистов, 
что реагенты за пару-тройку лет 
могут развалить любое авто. Моя

Кто и за что у нас борется?

В конце прош лого года Ангарск гудел. Ж ителям  
тогда крупно «насолили». Применение противого
лоледных реагентов на основе соли многих заста 
вило выйти на акции протеста. Но до того как вы
разить своё мнение на митингах, проблему бурно 
обсуждали в соцсетях. Нашлись и те, кому болтов
ня в Интернете надоела. Среди них 50-летняя О кса
на ПЛОТНИКОВА, работник АО «Тепличное».

заслуга здесь небольшая, я про
сто призвала их от слов к д е й 
ствию.

Плотникова считает, что для 
решения большинства местных 
проблем не надо писать ПУТИНУ. 
Сначала нужно наладить взаимо
действие с местной властью, и 
если уж от неё никакой реакции 
не последует, тогда идти дальше.

- Пока все разглагольствова
ли в сети, я записалась на при
ём к мэру ПЕТРОВУ. Пока ждала 
день икс, прошло уже несколько 
встреч автомобилистов, которые 
широко освещались в прессе, 
в том числе и в вашей газете. И 
мэр принял решение об отмене 
использования реагентов на ан
гарских дорогах. Даже не при
шлось встречаться с ним лично. 
В тот раз власть услышала народ. 
А значит, нам не нужно сидеть 
и помалкивать. Надо открыто, 
громко, публично и настойчиво 
выражать своё отношение к про
блемам, которые у нас есть. И 
не давать власти покоя, пока она 
нас не услышит!

\в(м

маю, что таких пенсионеров в го
роде много. Пенсия маленькая, 
всё дорожает с каждым днём, а 
тут ещё плату за проезд увеличи
ли. И не на рубль хотя бы, а сразу 
на пять! А есть ещё многодетные, 
малоимущие семьи. Им что д е 
лать? Пешком ходить?

напрямую к Сергею ШАРКОВУ, 
генеральному директору «Авто
колонны 1948», и разговаривать. 
Тем более что в одном из про
шлых выпусков вашей газеты он 
сам говорил, что никто не возму
щается, люди заходят в автобус 
и молча платят. Вот и надо объ
яснить депутату: возмущаются, 
Сергей Валерьевич, да ещё как! 
Только вот кому в автобусе пре
тензии предъявлять? Водителю? 
Он просто исполнитель. Надо 
идти к руководству. Поэтому я 
воспользуюсь случаем и спрошу: 
кто готов идти со мной на встре
чу к Шаркову? Мой телефон есть 
в редакции. -

ЗА ДЕРЖАВУ ОБИДНО
Поэтому Оксане Плотнико

вой непонятно: почему ангарчане 
олчат и не протестуют против 

^повышения платы за проезд в об
щественном транспорте,которое 
произошло в октябре?

- Сама я не езжу в обществен
ном транспорте, - объясняет Ок
сана Александровна. - Но у меня 
есть отец-инвалид, для которого 
поездка в автобусе уже сейчас 
заметная статья расходов. Д у

■  Пешеходный переход, который расположен не там, 
где надо.

В защиту ангарчан скажем, 
что группа неизвестных товари
щей всё же организовала акцию 
протеста под названием «Пята
чок». Мы писали о ней в прошлом 
номере. Правда, Оксана Алек
сандровна скептически отнес
лась к такой форме протеста:

- Ну покидали возле пустой в 
выходной день администрации 
деньги, а толку? Это надо идти

ЗЕБРА В КЛЕТОЧКУ
Точнее, не на своём месте. 

Так считает Оксана Плотникова. 
По её мнению, пешеходный пере
ход между 22 и 11 микрорайона
ми, в районе «пластины» по улице 
Космонавтов, расположен очень 
неудобно: не на перекрестке, а 
чуть поодаль. Водитель, проез
жая на свой сигнал светофора, 
создает аварийную ситуацию,

когда останавливается на пере
ходе сразу за перекрестком, про
пуская пешеходов. Ведь за ним 
едут другие машины. А там уже 
горит «зеленый» тем, кто едет по 
Ленинградскому проспекту.

- С этим вопросом я обра
тилась к одному из депутатов 
Думы АГО, - продолжает Оксана 
Александровна. - Но пока у нас 
одна проблема - коронавирус. 
Ждут, когда пандемия пойдет на 
спад, и уже тогда пообещали за 
няться этим вопросом. А может, 
ждут, когда собьют там челове
ка. Помните, этим летом между 
6а и 8 микрорайонами, на нере
гулируемом пешеходном пере
ходе насмерть сбили мужчину? 
После этой трагедии там мигом 
появились светофоры! Почему 
мы всегда ждем трагедии, чтобы 
решить то, что очевидно и можно 
решить?

Плотникова считает, что год 
от года ангарские дороги стано
вятся лучше. Появились удобные 
транспортные развязки, меньше 
стало ям.

- Однако этим летом мы в оче
редной раз убедились, кто и как 
у нас ремонтирует дороги. Мало 
того что страдает качество само
го асфальта, так ещё и не самые 
компетентные работники зани
маются его укладкой. А в этом 
году, как мне известно, столкну
лись ещё и с нехваткой рабочих 
рук из-за закрытых границ. Поэ
тому на некоторых участках р е 
монт продолжается до  сих пор. 
Что, конечно, не норма.

Оксана уверена:
- У нас есть возможности бо

роться за свои права и отстаи
вать их, мы можем бороться с 
социальной несправедливостью. 
Правда, это требует характера и 
времени.

Мария СУХАНОВА, 
фото Дарьи БОГДАНОВОЙ  

и и* архива редакции
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ЗДОРОВЬЕ

Жизнь под ударом
29 октября - Всемирный день борьбы с инсультом

Раньше его называли ударом. Так и есть. Случа
ется инсульт всегда неожиданно. 59-летний сантех
ник Алексей С. год назад дома пошел ночью в туа
лет и начал заваливаться на одну сторону. Он сам  
позвонил в «скорую помощь» и сообщил: отнялись 
левая рука и нога. Врачи приехали быстро. Таблет
ки. Уколы. Реанимация. И диагноз геморрагический  
инсульт.

77-летняя Ольга К. много лет принимала таблет
ки от давления, наблюдалась у кардиолога. В марте  
^того года днем упала дома. «Скорую» вызвал муж.

медики сказали, что это ишемический инсульт, и 
доставили пенсионерку в БСМП.

Сейчас Алексей Владими
рович и Ольга Степанов
на проходят реабилита

цию в ЦМСЧ-28. Там в 2018 году в 
неврологическом отделении вы
делили 13 коек для людей, пере
несших инсульт. Неврологи, пси
хологи, логопеды, врачи ЛФК учат 
их заново сидеть, держать ложку, 
ходить, говорить.

- Если у человека есть по
тенциал, мотивация к жизни, то 
он встает и начинает ходить, - 
убеждена врач-невролог Елена 
ГАРИПОВА. - Конечно, тут еще 
влияет объем поражения мозга, 
локализация инсульта и изна
чальные данные. 47-летнему че
ловеку восстановиться проще, 
чем 90-летнему. Но каждому из 
них нужно человеческое тепло. 
Им важно ощущать, что родные 
их любят, слышать голоса детей и 
супругов. И вот с этим у нас боль
шие проблемы. Мало таких, кто 
навещает больных родственни
ков несколько раз в день, чтобы 
посидеть, поговорить, покормить 
с ложечки, поправить подушку. В 
основном придут, пять минут по
сидят и уходят.

У Алексея Владимировича 
сын живет в Иркутске. Работает. 
Навестить отца может только в 
выходной день. А у него инсульт 
отключил левую сторону тела, 
речь и сознание сохранились. Из- 
за того, что мышцы постоянно на
ходятся в тонусе, он может ходить 
даже на парализованной ноге.

Ольга Степановна только 
учится передвигаться с помощью 
ходунков. Левые нога и рука ее не 
слушаются. Зато голова все пом
нит и понимает, в том числе и то, 
что ее муж, которого из дома на 
«скорой» увезли с пневмонией, 
к ней не придет. Его похоронили 
без нее.

ЦИФРА

В 2019 году 
в Ангарске 

инсульт перенесли 

1126 человек

За год в ЦМСЧ-28 реабилита
цию проходят 300 человек. Это 
заблуждение, что инсульт - бо
лезнь стариков. Среди пациентов 
немало тех, кому нет еще 50 лет. 
Согласно международной стати
стике, четверть инсультов проис
ходит у людей трудоспособного 
возраста. У каждого индивиду
альная программа реабилитации 
в зависимости от зоны пораже
ния. Бывает, что у человека по
ражена зона мозга, отвечающая 
за речь, и он произносит только 
отдельные слова, которые часто 
бывают матерными, - то, что ис
пользовалось чаще всего, то и 
осталось на подкорке.

Кстати, ученые рекомендуют 
брать уроки пения пациентам, 
которые лишились дара речи. 
Пение позволяет задействовать 
неповрежденные участки мозга, 
которые затем берут на себя ре
чевые функции.

СОСУД ПОДВЁЛ
Представьте: кровь течет по 

сосудам. В какой-то момент дав
ление в организме резко повы
шается, происходит спазм,тромб 
закупоривает артерию, кровь не 
поступает в определенный уча
сток мозга, и этот участок уми
рает. Это ишемический инсульт. 
Если сосуд разрывается, кровь 
изливается в мозг, и клетки в зоне 
изливания гибнут. Это геморра
гический инсульт.

- В зависимости от располо
жения зоны ишемии у человека 
парализует руку, ногу, вестибу
лярный аппарат, речь, зрение, 
слух, - поясняет Елена Гарипо
ва. - Погибшие клетки не восста
навливаются. Потенциал идет от 
того, что клетки рядом с погибши
ми обучаются выполнять задачу 
за них.

КАК РАСПОЗНАТЬ 
ИНСУЛЬТ?
1. Улыбка. При инсульте 

она получится кривой: один 
уголок рта поднимется, другой 
опустится.

2. Движение. Попросите чело
века поднять и удерживать перед 
собой руки: при инсульте одна 
рука окажется ниже другой или 
вообще не будет двигаться.

3. Артикуляция. Попросите 
назвать себя или произнести ка
кую-то простую фразу. При ин
сульте речь будет замедленной и 
невнятной.

УСПЕТЬ ЗА 270 МИНУТ
Первые 4,5 часа после инсуль

та считаются «золотыми». Чем 
раньше начать лечение, тем выше 
шансы спасти значительную 
часть мозга.

В БСМП еще на этапе «скорой 
помощи», если нет противопо

казаний, проводят тромболити- 
ческую терапию: вводят препа
раты для растворения тромба. 
Как только он растворен, кро
воснабжение восстанавливается. 
В прошлом году было проведено 
82 тромболизиса.

КТО РИСКУЕТ?
Профилактикой инсульта яв

ляется здоровый образ жизни. 
Эмоциональные перегрузки, ма
лоподвижный образ жизни и не
правильное питание обеспечат 
вам это заболевание.

Факторы, повышающие риск 
возникновения инсульта:

- артериальная гипертония - 
давление выше, чем 140/90 мм 
рт. ст.;

- повышенный уровень «пло
хого» холестерина;

- лишний вес, если индекс 
массы тела (рост в метрах возво
дим в квадрат, а затем массу тела 
в кг делим на полученную цифру) 
выше 25;

- курение, в том числе элек
тронных сигарет и других средств 
доставки табака;

- нарушения сердечного рит
ма;

- сахарный диабет;
- возраст - мужчины старше 

55 лет, женщины старше 65 лет;
- низкая физическая актив

ность;
- злоупотребление алкоголем;
- неблагоприятная наслед

ственность - сердечно-сосуди
стые болезни у родственников.

Поставьте плюсик рядом с 
пунктом, который вам подходит. 
Чем больше плюсов, тем выше 
риск.

Пока инсульт не случил*- 
ся, есть возможность 
исправить все, кро

ме возраста и наследственно
сти. Еще раз прочитайте все 
пункты и начните действовать. 
Бросьте курить, похудейте, не за
бывайте принимать препараты, 
снижающие давление, и больше 
ходите.

Галина ЛЕМЗЯКОВА, 
фото автора

СОВЕТЫ

У  О т г а д ы в а й т е  
к р о с с в о р д ы ,
играйте в шах

маты. Для нормального 
функционирования моз
гу необходима умствен
ная нагрузка, а аналити
ческая работа требует 
участия максимального 
количества нейронов. 
Слушайте классическую 
музыку. Доказано, что 
она улучшает работу моз
га. Исследования, прове
дённые в США, показали, 
что после прослушивания 
классической музыки у 
пациентов, перенёсших 
инсульт, повышалась 
концентрация внимания 
и улучшалась визуальная 
память.

/  Получайте но- 
вые впечат
ления. Путе

шествуйте, читайте 
книги, знакомьтесь с но
выми людьми. Мозг уг
нетают скука и однообра
зие. Жизнь на автомате 
быстро погружает его в 
спячку, а новые чувства и 
картинки перед глазами 
держат мозг в тонусе.

/Двигайтесь! До-
д Х  казано, что у физи

чески активных лю
дей и мозги подвижные. 
Освойте нейробику - за
рядку для мозга. Ходите 
по квартире с закрытыми 
глазами, чистите зубы и 
причёсывайтесь левой 
рукой, почаще меняйте 
привычные маршруты - 
это помогает включить 
мало задействованные 
участки мозга и укрепля
ет связи между полуша
риями.

■  У людей, регулярно занимающихся скандинавской ходьбой, инсульты случаются реже, чем у тех, кто ездит в автобусах и лежит на диване.

mailto:VREM.ANGARSK@YANDEX.RU
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СТОМАТОЛОГИЯ
для взрослы х и д е те й

Материалы из Японии, 
Германии, США. 

Терапевт, ортопед, 
ортодонт.

Предъявителю купона 
СКИДКА 10%*

X ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО - ДОСТУПНЫЕ ЦЕНЫ

82 кв-л, д. 7, офис 63, 
тел. 52 -10 -57 . 
Работаем без 

выходных

Р Е М О Н Т . На Д °МУ
* СТИРАЛЬНЫХ МАШИН

* холодильников §
* СВЧ-печей * Пылесосов |  

И другой техники |
Вызов бесплатно “

Гарантия до 2-х лет!
Пенсионерам скидка Ю%.*

Тел. 63-63-43, 8-902-514-6343.
ле^он^

НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА 
4  ------

условия уточняйте 
у  администратора

Магазин Мир диванов
Большой выбор, 
низкие цены, 
бесплатная доставка!

Рассрочка на любую покупку 
без первоначального взноса .
до 12 месяцев!* Ш Ш 0Ш 'диЯлВасР______

•условия уточнять по телефону

Адрес: 73 кв-л, д.1 (напротив АнГТУ), тел. 8-901-665-01-81

“<3>Шетр О П О  Л Ь  ”  О К Н А
НИЗКИЕ ЦЕНЫ!
СКИДКИ!*РЕМОНТ окон

РЕМОНТ квартир
© 50-80-99, 68-49-33, А д р е с :

8964-217-4201 реклама664 1 9  к в а р т а л ,  д о м  5

УСТАНОВКА,
ОБШИВКА
бал кон ов

V  СТИРКА КОВРОВ АКЦИЯ \
V  ЧИСТКА ПОДУШЕК -10%
, /  СТИРКА ПЛЕДОВ, ОДЕЯЛ м  Y

V  ХИМЧИСТКА МЯГКОЙ МЕБЕЛИ

НАЛОГОВАЯ ПОМОЩЬ
•  Отправка отчетности 

в электронном виде.
•  Бухгалтерские услуги.
•  Регистрация О О О , ИП.
•  Отчеты по алкоголю и пиву. ?
•  Изготовление печатей 

и штампов.
Адрес: г. Ангарск, 

75 кв-л, дом 4. 
Тел.: (3955) 52-32-86, 

8-950-079-73-40

ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ

МОЙКА КОВРОВ
140 руб. за кв.м

Стирка ПЛЕДОВ, 
ОДЕЯЛ - 360 руб.

АКЦИЯ!*
Озонация ковров бесплатно <о
Услуга ЗАБРАТЬ-ДОСТАВИТЬ - 150 руб.

Тел. 8-902-5-147-637,
8 (3955) 637-637.

\  www.enot38.ru

Доставка бесплатно* 8- 908 - 666-87

Р Е М Б Ы Т Т Е Х Н И К А  2W  чо ̂
ЛинЯые заказы качественной

РЕМОНТ холодильников, стиральных машин 
и др. бытовой техники  
ПРОДАЖА витрин и холодильников 
ПРОДАЖА кондиционеров всех типов

✓ ИЗГОТОВЛЕНИЕ и КОВКА м еталлоизделий  
(р еш етки , двери, ворота, заборы  и д р .)

✓ ПЕРЕТЯЖ КА мебели  
/  ПОШИВ чехлов

«  005, 52-33 -06 , 68 -60 -89 , 8-901-641-60-89

^Pofiuia. 
о п и а /Я ы  
г —

Тел. 8-908-779-77-11
ТРЕБУЮТСЯ ПОЧТАЛЬОНЫ
для доставки по городу газеты «Время»

РАБОЧИЕ ДНИ: 
четверг, суббота, с 8.00 до 12.00

мрн Новый-4
Обращаться в редакцию газеты  

"Время" (Ангарские ворота). § 
Тел.: 5 2 -2 9 -5 5 , 

8 -9 5 0 -1 3 4 -7 7 -3 0 . 8.

УСЛУГИ (РЕМОНТ)
• РЕМОНТ КВАРТИР. Недорого.
Тел.: 8-902-542-12-97, 54-65-80, 
639-773. 764
• РЕМОНТ, НАСТРОЙКА ПК. 

Установка ОС, программ. 
Удаление вирусов, баннеров. 
Выезд специалиста на дом. 
Приемлемые цены.

Тел. 8-914-010-43-44, 
e-mail: Dr.Kmp38@mail.ru. 807
• РЕМОНТ ЛЮБОЙ МЕБЕЛИ. 

ПЕРЕТЯЖКА.
Тел. 635-655. 755
• ЗАМКИ - ПОМОЩЬ ПРИ 

ОТКРЫВАНИИ, РЕМОНТ.
Тел. 63-33-33. 572

ПЕРЕВОЗКИ
- ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. Любые 

машины. Недорого. 4 WD, до 15 
т. Буксиры, эвакуаторы. Вывоз 
мусора.

Тел.8-950-082-11-11. 301
• ПЕРЕВОЗКИ 1,5 т.
Тел.8-904-111-777-3. 162

СРОЧНО В НОМЕР

Недорогие ГРУЗОПЕРЕ
ВОЗКИ. Грузчики.

Тел. 8-950-127-69-69. 402
• НАВОЗ, ПЕРЕГНОЙ, ДРОВА, 

ПЕСОК, ПГС, ГРАВИЙ, ГЛИНА, 
ТОРФ, ШЛАК и др.

Тел. 8-902-769-17-70. 164

НЕДВИЖИМОСТЬ (ПОКУПКА)
• ДАЧУ, ГАРАЖ.
Тел. 8-952-637-27-52, спросить 

Елену. 123
• ГАРАЖ в Майске, «Стрижах», 

«Сибиряке» - до 100 тыс. руб.
Тел. 8-902-544-20-78. 125
• ДАЧУ, УЧАСТОК, можно 

заброшенный или проблемный.
Тел.8-902-544-20-78. 126
- ГАРАЖ за 9 мрн в пределах 

250-300 тыс. руб.
Тел.8-914-006-71-27. 127
• ГАРАЖ в микрорайонах за 

170 тыс. руб.
Тел.8-901-641-68-50. 129
• ГАРАЖ в пределах 160 тыс. 

руб., можно без ремонта.
Тел.8-952-63-71-569. 175

РАЗНОЕ (ПРОДАЖА)
КАРТОФЕЛЬ. Доставка.
Тел. 8-952-624-68-96. 679

ПОКУПКА
• ГИРИ 16, 24, 32 кг, ГАНТЕЛИ 

от 10 кг по 600 руб. ШТАНГУ, 
БЛИНЫ, цена договорная.

Тел. 8-902-544-20-78. 124

РАБОТА (ТРЕБУЕТСЯ)
■ Охранная организация при

мет на работу ОПЕРАТОРА 
ПУЛЬТА ЦЕНТРАЛИЗОВАННОГО 
НАБЛЮДЕНИЯ. Стабильная зар
плата, полный соцпакет. Резюме 
отправлять на эл. адрес: oplata@ 
antaresgbr.ru.685

• Набираем ОХРАННИКОВ 
4,5,6  разрядов для работы на 
постах физической охраны и в 
экипаже группы быстрого реа
гирования. Стабильная зарпла
та, полный соцпакет.

Тел.8-902-514-71-87. 686

П о зд р а в л я е м !
1 ноября

КАЛАШНИКОВУ Михаилу Трофимовичу 
исполняется 90 лет!

Семья и близкие поздравляют  
с великолепным юбилеем,

Желают прекрасного 
самочувствия и бодрых сил,

Всеобщего уважения и доброй  
заботы окружающих людей,

Весёлых идей и чудесных 
моментов в жизни.

'Ф

£

Твои руки знают труд, 
Любить сердце не устало, 
Удуш и есть сотни песен, 
И спокойнее в ней стало.

Мыслей, доброты, заботы, 
Через время отражение.

1

Мы с почётом поздравляем  
С юбилеем таким важным. 
Благодарны и согласны  
С мудрым словом твоим 
каждым.

С любовью и благодарностью твоя семья

8 7 5 *

Посмотри на наши семьи: 
Мы-твоё ведь продолжение

Нашего любимого 
СЕРЕГИНА Артёма Алексеевича 

с днём рождения!
С днём  рождения мы тебя поздравляем. 

А ты паспорт уже получаешь?! 
Ж изнь твоя вся ещё впереди,

Не останавливайся, только вперёд иди. 
Ж изнь радостью только наполняется, 

Задуманное исполняется, удачи в судьбе, 
Ангел пускай помогает тебе!

- Л ' ’  *

Ф

■• /

СЕРЕГИНЫ, ГОРБУЛИНЫ, БЛУМБЕРГИ; КОПЦЕВЫ, б: Тома
,  - * V ?  ' \  ' ■/-

Мы любим, целуем, ц  
: W O m i F R K I  к :  Т о м а  g72

•V .

Любимой мамочке, бабушке и прабабушке щ  
ПОЛЯКОВОЙ Зое Риксовне 
поздравления с юбилеем!
Когда ты с нами рядом,
Проблем как будто нет - 

Ободришь тёплым взглядом  
И нужный даш ь совет.

Сказать «спасибо» - это мало,
Мы все в долгу перед тобой.

Д ай  Бог тебе здоровья, мама, - 
Желанье всей родни большой .{

Твоё тепло, т оё добро,
Всегда оно нас окружает.
И на душ е всегда светло,

Когда твой праздник наступает.
Благодарим тебя, родная,

За всё, что сделала для нас.
За неустанные заботы,

За мир семейного тепла.
Д ай  Бог нам всем, чтобы во всём ты 

И впредь такою же была.

От детей,внуков, правнуков

~ИЬ, *W. ШЖ- -  "Яе» 

Нами любимых ПОЛЯКОВЫХ 
Зою Риксовну и Инессу Евгеньевну 

с юбилеем!
9 - • Любимая Зоя Риксовна, крепкого здоровья желаем, 

Мудрый возраст - девяносто,
Д о  него дожить непросто!

Инесса Евгеньевна!
Мечтами, радостью пусть дни  наполнятся,

И что задумано, пусть всё исполнится! 
k Ч Храни вас Господь!

Любим, целуем, семья БЛУМБЕРГ Валентины
“  • \ {  V *  ■£ *  V
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